

NOTA CIENTIFICA

PROBLEMATICA Y PERSPECTIVAS DE LAS COLECCIONES ENTOMOLOGICAS EN EL TROPICO: LA COLECCION DEL CSAT, UN EJEMPLO

Rosa María Murillo Martínez
Departamento de Entomología,
Colegio Superior de Agricultura Tropical. (CSAT).

RESUMEN

En México las colecciones entomológicas depositadas en centros en donde se realizan simultáneamente investigación y docencia tienen como problemas principales la indefinición de prioridades y la falta de presupuesto, que se traducen en una discontinuidad evidente en el trabajo que en ellas se desarrolla. Aquí se reseña brevemente a manera de ejemplo la historia de la Colección Entomológica del CSAT y se propone como una alternativa de desarrollo para las colecciones en provincia su regionalización y la formación de una asociación nacional de curadores de colecciones entomológicas.

INTRODUCCIÓN

En nuestro país las colecciones entomológicas establecidas en centros en donde se realizan simultáneamente enseñanza e investigación tienen como problemas principales la indefinición de prioridades y la escasez presupuestal, que se traduce en una discontinuidad evidente en el trabajo que en ellas se desarrolla. Esta situación es especialmente crítica en el trópico mexicano en donde el sólo hecho de mantener a los ejemplares depositados en ellas fuera del alcance de hongos y de insectos, significa una tarea ardua para los curadores de estas colecciones.

La escasez de profesionales dedicados al manejo y mantenimiento de las colecciones y al trabajo taxonómico y la centralización de la mayoría de ellos en la capital del país, es otra limitante fuerte para el crecimiento de las colecciones entomológi-

cas en provincia que ya ha sido señalada en otros foros por interesados en el tema como Barrera (1974), Reyes Castillo y Brailovsky (1981), Morón (1981). Sin embargo, varias de las colecciones incipientes que existen en provincia podrían llegar a constituir centros de información valiosos, con material rico y único, si se les apoyara financieramente y se estableciera una coordinación nacional entre los curadores de las mismas.

LA COLECCION ENTOMOLOGICA DEL CSAT, UN EJEMPLO DE LA SITUACION DE LAS COLECCIONES ENTOMOLOGICAS EN PROVINCIA.

La colección entomológica del Colegio Superior de Agricultura Tropical, ubicado en Cárdenas, Tabasco, representa prácticamente la única colección de su tipo en todo el sureste del país.